

ESCLATANT VICTORIA

El prop passat diumenge tingueren lloc, en «L'Unió Lliberal», les eleccions per a renovació de president i quatre vocals de la junta de govern.

Ben prompte vàrem percebre que quedaven confirmades les nostres prediccions.

Ni'ls d'«Acció Granollerina», ni'ls del «Centre Industrial», volien res amb en *Juanitu* Montaña. Així ho deien, a quants podien sentir-ho els *primates* de les cobles Barangé i Tardà,

¡Quina generositat! Déu'ls ho pagui.

El verdader *busilis* no està per çò, en la falsa simpatia que'ls dits cabdills senten pel nostre estimat amic Montaña, sino en la por del ridícol en que havien de quedar, cas d'anar a la lluita,

El nom prestigiós d'en Joan Montaña bastava i sobrava per a ajupir al que tingués l'atreuiment de voler-li disputar el lloc a que anava pels seus propis mereixements, regoneguts per la majoria dels socis de «L'Unió Lliberal». I, si a consideracions de tanta importancia, si uneix el que la «Coalició Lliberal demòcrata», el designà candidat i posà a la disposició de tant bon amic la seva força, era per demés assegurar que solament el ridícol anava a fer el que facilités son nom per a anar a la lluita.

Ningú havia d'estranyar-se de l'èxit sorollós obtingut per en Montaña i els seus companys de candidatura.

El resultat de la votació, va ésser el següent:

Joan Montaña Riera,	248	vots
Jaume Marquès.	252	»
Albert Murtra . . .	251	»
Manuel Pagès . . .	250	»
Antò Villà	219	»

La diferencia de sufragis entre l'amic Villà i els demés companys seus, fou motivada per haver circulat unes candidatures en les quals, en lloc del seu nom, hi figurava el del nostre amic, en Climent Algueró.

Per més que aquest va fer constar la seva protesta, per algú va explotar-se la susdita candidatura amb el fi de restar vots a en Villà, i malgrat l'esforç realitzat contra la voluntat de l'amic Algueró, la esmentada candidatura va obtenir 38 vots.

Va ésser la primera vegada que va posar-se en pràctica'l nou reglament, en lo referent a votar amb la papereta ficada dintre un sobre especial i intransparent, innovació que fa de tot punt impossible l'endevinar a favor de quina candidatura's vota i, per lo tant, de posar entrebancs a la voluntat dels socis. D'are en davant, no són possibles les vergonyoses coaccions que s'havien presenciat i contra les quals res hi valia.

Ens felicitem del resultat obtingut i felicitem cordialment als estimats amics Montaña, Marquès, Murtra, Pagès i Villà, als quals, juntament amb els demés companys de Junta, desijem bon acert en la gestió que tenen encomenada.

Hojeando la prensa

Lémos a nuestro colega «Renovación» de la pasada semana; y, amigos acérrimos de exponer sin ambages nuestro pensamiento, hemos de hacer constar, respecto al mismo, lo que sigue:

Que no debiera permitir, la dirección del

mismo, se insertaran artículos como el que firma el señor Samblancat; hacer presente a dicho señor que no escribe para el «Papitu» ni para el «Piripitipi»; y que no son artículos faltos de decencia los que debe acoger el órgano de la «Juventud nacionalista republicana socialista» (en constitución).

Que no con escritos ni discursos se hacen adeptos hoy día.

Sean socialistas de acción,

Lleven a la práctica — si es que ello es posible — sus utópicas predicaciones.

Den ejemplo. Laboren, no con palabrería huera, sino con obras en pro del proletariado, los que tengan carrera, prestando sus servicios gratis, a los necesitados; los fabricantes, mejorando el haber y condiciones de trabajo de sus obreros.

No quieran *ellos predicar*, para que *otros practiquen*, que esto resulta, si bien muy cómodo, reñido en absoluto con las doctrinas socialistas.

De no seguir nuestros leales consejos, los de «Renovación», no ha de ser el éxito el que corone sus esfuerzos.

Mitin en Badalona

Nuestros amigos de la Coalición Republicana organizaron un acto público en protesta de la campaña que vienen realizando los elementos derechistas capitaneados por el diputado don Buenaventura P. y Tapis, contra la gestión honrada y moralizadora que viene llevando a cabo la mayoría republicana del Municipio de la industriosa ciudad de Badalona.

La sala Picarol, local donde tuvo lugar el mitin, ofrecía brillantísimo aspecto. El inmenso gentío que llenaba el local, acogió en frenéticos aplausos la presencia en el palco escénico de los concejales republicanos y demás oradores que debían tomar parte en tan importante acto.

Presidió el mitin, el veterano republicano radical don Baldomero Sanmartín.

Hizo uso de la palabra, en primer término, don Jaime Costa, quien explicó el proceso seguido en el asunto del impuesto sobre los motores, haciéndolo con todo lujo de detalles explicando en brillantes párrafos la oposición sistemática llevada a cabo por los regionalistas y su diputado, que dió como resultado el que la Diputación Provincial primero y el Ministro de la Gobernación después se pronunciaran en favor de los fabricantes, privando al Ayuntamiento de Badalona de un ingreso que tanto había de beneficiar a la clase menesterosa

Hizo resaltar que, en tanto es legal el impuesto, cuanto que subsiste en otras poblaciones de la provincia, entre ellas Granollers.

Fué muy aplaudido al terminar su razonado y enérgico discurso.

El señor Estruch disertó sobre el asunto de la «Casa Amparo».

Con la amenidad en él peculiar hizo narración sucinta de lo ocurrido en dicho asunto, que implica notoria mala fé por parte de los concejales derechistas y un afán desmedido de oponer obstáculos a toda la labor por provechosa que sea, mientras parta la iniciativa de la mayoría republicana.

Se ocupó, con bastante extensión, de la administración y régimen de la Casa Amparo, censurando acremente a los que pretendían erigirse en *amos* de la referida asociación benéfica.

Fué calurosamente aplaudido en su valiente discurso.

El señor Padrós Vidal disertó sobre el «legado de Roca y Pi», beneficio del que se han apoderado los elementos derechistas para utilizarlo como arma política, prescindiendo en absoluto del fin para que fué creado.

Hizo notar la contradicción que implica el dar a dicho legado una aplicación bien distinta de la que en realidad le corresponde, con grave perjuicio de la clase obrera que, por ser republicana y no avenirse a rendir vasallaje a cuatro caciques de nuevo *cuño*, no gozan de los beneficios a que son acreedores, en virtud de la fundación Roca y Pi.

Fueron acogidos con grandes aplausos, los párrafos destinados a dirigir acres censuras a los regionalistas y sus aliados.

El primer teniente de alcalde, señor Sió y Serra, quien por su competencia en materia económica, ha logrado conquistar principal puesto en la Coalición, explicó, con su peculiar oratoria, la gestión económica de la mayoría republicana, con gran riqueza de detalles, dando a conocer buen número de proyectos económicos, que constituyen el plan financiero a desarrollar por los concejales de la Coalición republicana.

Arremetió con dureza a los regionalistas y al señor Plaja, por el apoyo que les presta en los centros oficiales, con notorio perjuicio para los intereses de Badalona.

Una calurosa ovación coronó el magistral discurso del joven teniente de alcalde.

Finalmente, el señor Martí Cabot, en nombre de la Junta Municipal del partido de Unión Federal Nacionalista Republicana, pronunció un elocuente discurso, que fué una disección de la actuación obstruccionista, llevada a cabo en el ayuntamiento de Badalona, por el conglomerado carlo regionalista.

Tributóse una calurosa ovación al simpático concejal nacionalista.

En medio de delirantes aplausos, se aprobaron las siguientes conclusiones.

1.º *El pueblo de Badalona, reunido en mitin, acuerda dirigirse al Gobierno, protestando contra los atropellos de las derechas, que son apoyados en determinados centros oficiales.*

2.º *El pueblo de Badalona, careciendo de diputado, se dirigen a los diputados que sean afines a la política desarrollada por el ayuntamiento de Badalona, pidiendo que lleven la protesta del pueblo a las altas esferas gubernamentales*

A las doce de la noche, terminó tan importante acto, en el que reinó gran entusiasmo.

B.

Carnet de la setmana

DILLUNS. — Saborejant encare'l suculent sopar, al qual havia assistit la nit abans, s'adona, cert *sanyó*, de que se li han indigestat les postres.

¡I aixó que aquestes foren de les fines!

© ©

DIMARTS. — En Tardà i l'hereu dels quatre mil i *pico* de duros, estan *de morros*. Qüestió d'un truc fracassat.

El *tonto* va ésser prou llest per a no caure en la trampa que li preparaven amb les eleccions de «L'Unió Lliberal».